

NO HABRA PACTO SECRETO ENTRE INGLATERRA E ITALIA Los alemanes contentos por el ingreso de su patria en la Liga de Naciones

El pueblo alemán satisfecho

Berlín.—La actitud del pueblo alemán con respecto al ingreso a la Liga de las Naciones es la de una satisfacción tranquila, sin entregarse a un optimismo entusiasta, y tal vez sea esa actitud la más acertada ante el acontecimiento histórico en cuestión, según hacen resaltar observadores serenos.

La satisfacción general resulta justificada por cuanto el ingreso de Alemania significa el regreso a la razón y al sentido común en el campo de la política y el optimismo entusiasta sería por lo menos prematuro, puesto que existe completa incertidumbre acerca de los efectos que puede producir el acontecimiento.

La importancia de éste puede reducirse a una fórmula bien sencilla, pues tuvo su origen en que todos los países europeos se llegaron a dar cuenta de que la Liga de las Naciones, para realizar algo verdaderamente positivo y provechoso, necesitaba contar a Alemania entre sus miembros, así como el pacto de Locarno debe su existencia a que los elementos dirigentes comprendieron que la cooperación de Alemania era indispensable para llevar a cabo la reconstrucción de Europa.

Por otra parte Alemania, siendo miembro de la Liga, queda capacitada para representar y defender sus demandas y el efecto del acontecimiento depende de que logre imponerse la idea de que el cumplimiento de esas demandas resultaría provechoso no solamente para Alemania, sino para toda la colectividad europea.

Con el ingreso de Alemania será

más fácil contrarrestar las intrigas que tanto han desprestigiado a la Liga, ya que hasta el último momento se ha visto obstruida su labor por las maniobras de los intereses egoístas.

Para Alemania, su entrada en la Liga, tal como se ha consumado, significa el reconocimiento de su categoría de gran potencia europea y por consiguiente el aumento de su prestigio en todo el mundo, y la labor de la delegación alemana deberá tender a obtener todas las ventajas y todo el provecho que se pueda de ese reconocimiento.

El buen juicio político acabará por eliminar los obstáculos que se oponen a las actividades de Alemania como potencia de primer orden.

Emulará un aviador brasileño la hazaña del Com. Ramón Franco

Roma.—El brasileño De Barros, pariente del Presidente electo del Brasil, se propone intentar próximamente la travesía aérea del Atlántico meridional desde las Islas de Cabo Verde hasta Pernambuco.

Le acompañarán el capitán Braga y el mecánico Cinquini.

Trátase de una empresa absolutamente privada concebido por Barros como emuladora de la hazaña de Franco. Los compañeros de Barros siguen de cerca la construcción del aparato que será idéntico al que lle-

vaba Casagrande en su infortunada tentativa.

El aparato ha sido sujeto a múltiples pruebas, todas ellas con feliz resultado, llevará cuatro personas y tres mil kilogramos de bencina, siendo el peso total del hidro ocho toneladas.

Indole interna de la censura cinematográfica

París.—Un comité del Congreso Internacional Cinematográfico que aquí se celebra ha decidido que la censura de las películas es trámite de índole puramente nacional que no puede regirse por ningún organismo internacional.

Defiendese Aguinaldo de los cargos que le imputa el Senador Manuel Quezón

Manila.—El general Emilio Aguinaldo hizo unas declaraciones contestando al presidente del Senado Filipino, Manuel Quezón, que lo criticó recientemente por apoyar al gobernador general Leonard Wood.

El héroe filipino sostiene que la resistencia pasiva de Quezón y otros es dañina en grado sumo para la causa independentista. Dice Aguinaldo:

«Al aconsejar que se coopere con Wood, quiero decir que nuestra ac-

titud de hostilidad no conduce a nada.

Si el Senador Quezón es efectivamente partidario de la resistencia pasiva ¿por qué no dimite y da el ejemplo a sus partidarios?

Quezón dice que la cooperación equivale al servilismo, cuyos efectos son destructivos. A ello contestaré que toda política de orden que capte proselitismo para la causa de nuestra independencia rendirá resultados más prácticos y beneficiosos que una hostilidad turbulenta.

Protestan en Siria contra la ejecución de cuatro nativos

Ceirat, Siria.—Varias veces tuvo que cargar la policía para restablecer el orden frente al Palacio Grand Serail donde se amotinó el pueblo mientras eran ahorcados cuatro hombres que asesinaron a un sargento nativo que vestía el uniforme francés.

Los reos vociferaron insultos a los oficiales franceses y pidieron a la multitud que se amotinara, y no se estuvieron tranquilos hasta que los lazos pusieron fin a sus protestas.

No habrá pacto secreto entre Inglaterra y los italianos, dicen éstos

Roma.—Aunque se anuncia oficialmente que conferenciarán Benito

Mussolini y Sr. Austen Chamberlain antes de que éste regrese a Londres, y aunque no se sabe nada en definitiva respecto a donde o cuando se reunirán los Ministros se ha negado que se pactará un tratado de amistad entre Italia e Inglaterra.

Se indica aquí que las relaciones anglo italianas son tan buenas que no hay necesidad de fortalecerlas mediante pactos.

Además es bien sabido que la diplomacia inglesa no se inclina a concertar tratados especiales con ningún Estado europeo.

Rabindranath Tagore dice que no hay peligro amarillo

Berlín.—El anciano poeta y filósofo indio Rabindranath Tagore, está convencido de que la civilización cristiana occidental se está desmoronando. Tagore se encuentra aquí en tourné por Europa. Desprecia el llamado «peligro amarillo» y dice que éste solo existe en el sentido de que la civilización occidental se suicida y sobreviva la oriental.

Amnistiará el gobierno portugués a todos los cómplices de D'Almeida

Lisboa.—El gobierno ha decidido conceder una amplia amnistía a todos los complicados en el movimiento sedicioso que acudió al Coronel Almeida.

Sábese que éste ha salido de Portugal atravesando la frontera española.

Se enviará un barco de guerra al Brasil para que represente a la República en la toma de posesión del nuevo presidente.

A la una de la mañana tiraron una bomba de dinamita en casa del diputado Pinto

El diputado don Jesús Pinto parece que dijo algunas expresiones duras contra el Partido Reformista. El hecho disgustó a algunos y tuvo una consecuencia grave.

El domingo por la noche fué dinamitada la casa del diputado Pinto, posiblemente entre la 1 y las 2 de la mañana, hora en que se verificó el cambio de policía.

Un buen disparo fué colocado frente al dormitorio del Sr. Pinto, colgando de una ventana.

Exploió quebrándose multitud de vidrios que quedaron hechos astillas, lo que indica que no fué pólvora sino algo superior.

Sólo hubo daños materiales, pues por dicha el Sr. Pinto y su señora andaban en Alajuela.

Tampoco nadie le avisó a la media noche y hasta parece que la policía no notó el hecho. Y eso que pasó a pocas cuadras de la 2ª Sección y aún de la Penitenciaría.

El hecho ha causado grave alarma y se está levantando información para castigar tan bárbaro atentado.

Cartago al día

Cloacas

La Municipalidad se encuentra frente a un problema de cuya resolución depende la vida sana de los cartagos. Se trata nada menos de conseguir las íes de la tubería de la cloaca donde se desprenden las ramificaciones para las casas. Uno de nuestros primeros ingenieros ofreció dar el plano para conseguir las por \$30,000. En vista de esta dificultad, por haberse dicho plano perdido en el terremoto, decidió dicha corporación acceder a dicha petición. Pero como nunca falta un pelo en la comida, alguien a título de haber hecho un plano para una portada de un templo y que a la verdad por casualidad le sonó como la flauta de la fábula que es más económico abrir zanjas para encontrar las íes o sea la incógnita de este problema.

Podría decirse dicho señor o el público sensato cuál es más económico: darle a dicho Ingeniero los \$30,000 por su plano o abrir zanjas de casa a casa cuyas íes a veces se encuentran a metro y medio de pro-

fundidad, tardando a veces un día para poderlas encontrar, como le sucedió a un señor Solano. Estudie el caso la municipalidad y proceda de acuerdo con la razón.

Compóngase

Hace tiempo venimos hablando acerca del mal estado de los canales de la mayor parte de los edificios, pues a pesar de los chaparrones que se reciben en este tiempo de lluvias no hay quien se interese en remediar el mal.

Corresponsal

La inauguración del Radio

El domingo a las 10 horas se inauguró el Radio México por invitación de la Legación de ese país. Hubo gran concurrencia asistiendo el Sr. Presidente y su Gabinete.

El discurso de entrega lo hizo el Excmo. Sr. Médez Bolio y el Ministro de Relaciones Exteriores contestó.

La comunicación ha quedado ya abierta y hemos ganado mucho, pues con Centro América hay un servicio rápido y barato.

DE ATENAS

Comentarios. El Lic. D.

Heroán Zamora Elizondo en un sesudo artículo en «La Tribuna» externa sus opiniones acerca de la Criminalidad infantil. En todo está muy ajustado a la verdad cosechada por la experiencia. El Cine por sus perniciosas películas policíacas tiene bastante culpa en esa delincuencia; pero lo que es doblemente censurable es meter a un tierno incipiente delincuente (que puede muy bien ser regenerado en un establecimiento ad hoc) en una cárcel pública a confundirse con criminales avesados. Vamos a permitirnos relatar un hecho que presenciábamos, estando recluidos en una celda por política, en la cárcel de Heredia,

cuando el mando allí de un tal Molina. Un día pasan dentro a un muchachito como de 12 años, entró llorando vivamente y se notaba su pena y terror por lo que hubiera ejecutado. Brinca un reo por lesiones, profesor eh! y le dice: «¿por qué lloras chiquillo?» «Porque fué y corté a...» *¡qué ajo, no tengas miedo, yo me pasé (paseé) en un c... y enseguida salgo a fregar a otro, no seas cobarde!*

¿Dónde puede haber escuela peor? el muchachito venía doliéndose de su error y al oír las brutas frases de aquel degenerado profesor «en machetazos», es claro, se envalentonó y seguro llegó a ser otro pro-

Pasa a la cuarta página

Algunos reparos serios de orden moral al proyectado empréstito

Económicamente, un empréstito es un albur: porque es una deuda adquirida para satisfacer, en gran parte, compromisos adquiridos anteriormente; pero, sin matar los compromisos: es cerrar un hueco, con la tierra de otro hueco, que debe también cerrarse, en plazo determinado.

Es, dinero que adquiere la Nación en préstamo, para pagar otras deudas; con la ventaja de ser deuda contraída con acreedores extranjeros, que prestan su dinero, si les tiene cuenta el negocio, en cuanto a intereses, garantías y privilegios: y en muchas ocasiones, los prestamistas (particularmente en Hispanoamérica) apoyados por una Nación poderosa que no los dejará perder su dinero, tienen más en cuenta las garantías y aun más los privilegios, que las ganancias en intereses.

No debe olvidarse que los empréstitos son uno de los factores poderosos de la política internacional.

¿Qué no se hace con dinero? Con él se encadena a los individuos, a las sociedades y a las naciones, al dominio y a los caprichos bien sea del comercio o del expansionismo y en estas naciones hispanoamericanas, los empréstitos van siendo el más eficaz secreto, la interpretación más segura de la doctrina de Monroe: "América, para los Americanos" del Norte.

Es un albur todo empréstito para la Nación que lo adquiere con las más prudentes condiciones, porque: si el Gobierno es sensato, sobrio y honrado, algo de bien podría hacer con el sobrante de sus compromisos: pero si el Gobierno no es tal, el empréstito servirá para una Administración de relumbrón, dejando a las otras con el fardo de la deuda y las cargas sobre el pueblo que debe pagarla.

La Administración que hace un empréstito, es alabada y bendecida por los logreros; el mismo pueblo ignorante exclama: bajo la Administración de don Fulano y con el Sr. Ministro de Hacienda tal, había "gurbia"... ¡claro está! Pero la Administración siguiente y el infeliz Ministro de Hacienda que debe darle vuelta al tornillo de los impuestos para pagar intereses y amortización, esos son malos administradores que tienen al país en la miseria.

Puede asegurarse que para hundir más o menos una Administración, no hay como pegarle en la anterior, el parche de un empréstito.

Principalmente en países como el nuestro, en que todos somos aspirantes indómitos a rumiar "huesos" de la Nación, los empréstitos crean puestos, como hongos una habitación con humedad.

La experiencia nos lo dirá: si el empréstito se hace, para 1928 tendremos un presupuesto de treinta millones de colones, para gobernar a cuatrocientos mil costarricenses; lo que no deja de ser un escándalo de presupuesto, aunque fuera de veinte millones, en Costa Rica.

Mas, esto dicho sólo se refiere a la parte económica del empréstito.

Hay otro aspecto digno ser tomado en cuenta en este negociado: y es el moral.

Con el empréstito se quiere pagar la deuda interior. ¿Qué es la deuda interior?

Es la caja de ahorros que el Estado deudor tiene para los ciudadanos acreedores. Los ciudadanos ponen en el Estado sus economías y tienen la seguridad de no perderlas, porque el Estado no puede quebrar como los Bancos.

—¡Hereje! exclamará algún partidario del empréstito: así, el dinero queda en las arcas de la Nación y no se emplea en la Agricultura ni en los negocios.

Pero: ¿y el Estado, con ese dinero de la deuda interior no podrá acaso fomentar obras de agricultura y de industria que ayudasen a la riqueza nacional?

Así el dinero no queda estancado sino que el Estado austero, económico y sensato tendría en la Deuda Interior medios más sensatos para hacer puentes, caminos, ferrocarriles, etc., para fomentar la Agricultura....

R. DE J. VALENCIANO

(Seguirá)

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO
Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO
PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA
LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Convencido Carranza de su ineptitud, ordenó a Benjamín Hill que tomara el mando de las fuerzas que Calles tenía en la frontera; y cuando el Gral. Villa, después del desastre de Celaya, se dirigió al Estado de Sonora, fué Benjamín Hill quien lo rechazó en Agua Prieta, mientras que Calles observaba el combate desde la vieja población americana.

Esta era la causa del culto rencor que contra Benjamín, lo devoraba.

Respecto de Obregón, cuando éste regresó a Sonora, después de haber renunciado la Secretaría de Guerra en el gabinete de Carranza, Calles se encontraba accidentalmente en Nogales, Sonora, con mando absoluto, como jefe de las armas en el Estado, sobre la guardación de aquella plaza.

Obregón, que acababa de ser objeto de los grandes homenajes que la adulación de la colonia alemana le había tributado en el puerto de Guaymas, extrañó mucho, al llegar a Nogales, que no se le recibiera con los honores correspondientes a su alta jerarquía militar.

Indignado el ex-Ministro de la Guerra por aquella falta inexplicable contra lo prevenido en la Ordenanza del Ejército, se dirigió al alojamiento que se le había preparado en el Hotel «Abadía», y una vez instalado, mandó llamar al Gral. Calles.

Cuando éste llegó a la presencia de Obregón, visiblemente emocionado, se dirigió a cerrar la puerta del balcón que daba a la calle, en donde se hallaba aglomerada una multitud de curiosos, impacientes por conocer el resultado de aquella entrevista lousitada.

— «No cierre usted» — le dijo O-

Obregón, con tono imperativo; — «por lo contrario, quiero que todo el mundo escuche lo que voy a decirle para que sepa quien es usted, como hombre sin gratitud y como soldado sin panderón, que no sabe cumplir con su deber».

Los habitantes de las dos poblaciones fronterizas se dieron perfecta cuenta de aquel suceso singular y extraordinario; y por la primera y ÚNICA VEZ, estallaron en una ruidosa y regocijada manifestación de simpatía en favor de Alvaro Obregón.

¿Habrá olvidado Calles aquella humillación cruel, en presencia de una muchedumbre que lo aborrecía por sus antecedentes criminales?.....

Calles obedeció sin replicar una palabra; y hasta los oídos de la muchedumbre que se agitaba debajo de los balcones del hotel, llegaban los ecos de la voz colérica del Manco de Siquisiva.

Calles ahogando en silencio su indignación y su despecho, salió muy contrito del cuarto de Obregón, y aprovechando el primer tren del Sur, se marchó para la capital sonorensa.

Sonora convertido en campo de intrigas políticas y de operaciones militares

Preocupado Carranza por lo que pudiera ocurrir en Sonora desde que Calles había abandonado la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo, con el deliberado propósito de entregarse resueltamente a la campaña de propaganda diz que en favor de Obregón, tuvo la peregrina ocurrencia de enviar al general Manuel M. Diéguez, en misión secreta, para que se diera cuenta de la situación que prevalecía en aquel Estado, con el fin de dictar las medidas que estimara más eficaces, de acuerdo con su política de imposición, para asegurar en los dominios de sus adversarios el triunfo de su candidato Bonillas.

Continuará

¿lo mismo?



¡no, señor!

Nada hay que sea "lo mismo" que las legítimas Tabletas "BAYER" de Aspirina (cuyo nombre es **BAYASPIRINA**). Ellas son las únicas que proceden de la fuente original; ellas fueron las primeras en proporcionarle a la humanidad el beneficio de un analgésico seguro e inofensivo, y ellas son las que prescriben los médicos desde hace años. Por eso quien le diga que otro producto es "lo mismo," se está burlando de Ud. Pida siempre **BAYASPIRINA** y no reciba absolutamente nada más. Y para estar seguro, fíjese si la cajita tiene el **Sello Amarillo de Garantía** con la **CRUZ BAYER**.

Cuando sólo quiera comprar una dosis,

¡no reciba tabletas sueltas!

Pida el **Sobre Bayer**, si necesita dos tabletas, o el **Sobrecito Bayer**, si le basta con una. Así sabe Ud. que recibe tabletas legítimas, frescas y limpias.

¡Acuérdese! No vuelva a decir: "tabletas de Aspirina." Diga, **BAYASPIRINA** y evítese una equivocación.

Este es el original y legítimo

"SOBRE BAYER"

Limpio Cómodo

Higiénico Seguro

BAYASPIRINA

Dos TABLETAS BAYER de Aspirina (Agramo 1/2)

ENVOI

¡Permanente!

En San Rafael de Ojo de Agua se burla descaradamente la ley de juegos y de licores

En diferentes ocasiones se han dirigido los vecinos más honorables de este barrio al Sr. Gobernador de Alajuela solicitando el cambio de la autoridad local en virtud de la tolerancia más amplia que otorga a las casas de juego y a las ventas públicas y clandestinas de licores en todos los días del año sin exceptuar los domingos y días feriados.

Dice la ley: "Las autoridades de policía que toleraren el juego serán destituidas e incurrirán en 90 días de arresto incommutable". Aquí en las barbas de la autoridad funcionan los garitos infames, donde los jóvenes se habitúan al vicio y padres de familia desperdician el dinero ganado entre semana para el mantenimiento de la familia. Todo lo sabe el señor gobernador, pero ha puesto oídos de

mercader para reprimir estos desórdenes

¿Qué dirá de esto el señor Presidente de la república que muy bien sabe que los vecinos de este barrio fueron en su inmensa mayoría partidarios suyos, porque esperaban de su gobierno una era de orden y de higiene moral? ¿Consentirá don Ricardo que el código moral sea letra muerta y que la autoridad se convierta en alcahueta de la corrupción más desvergonzada? Dicen aquí que los infractores del orden se han hecho tan audaces, porque son amigos del señor gobernador y que este título les asegura libertad de acción y plena impunidad. No lo queramos creer, porque sería el colmo de la inmoralidad.

UNOS VECINOS.

Mañana conocerá Ud. a "la consentida" y verá qué beneficio tan grande le ha hecho la **ASPIRINA**

Alivia todos los dolores, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

¡Búsquela mañana! ¡Es un primor!



Santoral

Martes 19.—Santos Pedro de Alcántara, confesor, Lucio, mártir, Aquilino, obispo, y santa Rosina.

SAN PEDRO DE ALCANTARA, CONFESOR

Nació en Extremadura, de padres nobles y virtuosos. A los diez y seis años ingresó en la religión de San Francisco. Fundó la reforma de esta Orden, estableciendo una vida muy austera y penitente. Fué confesor de Santa Teresa de Jesús, siendo el primer confesor de la Santa que aprobó su elevado espíritu. Al entrar en las ciudades aparecía como un astro resplandeciente que iba a alumbrarlas, y predicando se vieron estrellas sobre su cabeza. Conservó intacta su virginidad toda la vida, y mereció muchas veces ser visitado por la Madre de Dios y los santos ángeles. Ilustró el Señor con innumerables milagros, y en la hora de su muerte vió a la Santísima Trinidad, a la Virgen María y a San Juan Evangelista. Murió el día 18 de Octubre de 1662, a los sesenta y tres años de su edad, siendo canonizado por Clemente IX el año de 1669. Su sagrado cuerpo se venera en una riquísima capilla de mármoles, en su convento de Arenas, situado en un delicioso desierto.

El honor en el matrimonio

Uno de nuestros suscritores escribe:

«Si Petra fué lo suficientemente inteligente para conquistar a López por su dinero o si fué simplemente por amor, es cuestión de ella solamente».

Nosotros no deseamos juzgar al matrimonio López; solamente esperamos que sean completamente felices y que colmen sus ambiciones.

Petra dice que ella casó con López porque ella lo amaba; ella es la única persona que debe saber lo cierto.

Nosotros queremos aprovechar la oportunidad para decir unas pocas palabras acerca de la injustificada aprobación del matrimonio por dinero, en el caso que nos ocupamos.

La actitud de ella no se tomaría en cuenta si no tuviera la simpatía popular. Ella cree que una señora bien parecida puede conquistar a un hombre, llegando hasta el matrimonio para conseguir su dinero y que debería ser ayudada en su propósito.

ESTA EL HONOR REÑIDO CON EL MATRIMONIO?

DEBE SER EL HONOR PUESTO AL NIVEL DE LA PROSTITUCION?

No hay diferencia entre la mujer que se vende por dinero en un legal matrimonio religioso y la que se vende fuera de tal matrimonio. Esa mujer no es una esposa, es una CONCUBINA.

La licencia satisface al Estado y la ceremonia a la Iglesia, pero ninguna de las partes del contrato impuro pueden satisfacer a los principios de la MORAL.

Ninguna mujer que se vende a uno o más hombres, es moral. Sea ella pagada con alhajas y sedas o con ropa y alimento, la venta es igual.

El amor y la responsabilidad, solos, santifican el matrimonio.

Los matrimonios que no están ba-

sados en el verdadero amor, son sus contratos legales que perpetrar un crimen,

La mujer que finge a un hombre un amor que está lejos de sentir y se une a él en matrimonio solamente por su dinero, es una farsante.

El hombre que persuade a una niña que él no ama a unir su suerte a la de él, meramente porque ella tiene dinero, es también un farsante.

Ambos son ladrones y adúlteros; ambos carecen completamente de HONOR.

El matrimonio, que debería ser su grado, es arrastrado por el lodo por esta clase de hombres y mujeres.

El matrimonio viene a convertirse en artículo comercial que se vende y compra como maíz y trigo.

NINGUN MATRIMONIO DE ESTA CLASE ES VERDADERO

La creciente indiferencia y la sanción de crímenes de esta clase constituyen una verdadera amenaza a la MORAL.

Una sociedad basada en matrimonios inmorales, muy pronto degenerará en una verdadera Sodoma y Pompeya.

Es indispensable el despertar público para que la base de la sociedad sea constituida por MATRIMONIOS VERDADEROS.

P. MACFADDEN.

Traducido del inglés por Olympia Esquivel A.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 01-74 Grano de Oro



Importadores

KOBERG & CIA.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelida, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPAS Y C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER. Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, cosa que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) **POST TOASTIES** **CORN FLAKES** **Post Brand** ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE CON CAFEINA **VIGORIZA EL CORAZON**

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

PENSION MODERNA

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

CORTE PLENA

SESION DEL LUNES

—Se dió cuenta con un escrito presentado por Ceferino Navarro Mora en que dice que hace quince días se encuentra preso en la Cárcel Pública de Vorones de esta capital, a la orden del Agente Principal de Policía del distrito del Zapote, quien le impuso noventa días de arresto incomutables por una simple falta de policía, y que como encuentra exagerada esa pena que no viene al caso, se acordó rechazar esa petición por no ser el caso de habeas corpus.

—Se dispuso inscribir en el Catálogo de Abogados de la República al señor Francisco Peralta Esquivel, a quien el Colegio de Abogados le confirió el título de Licenciado en Leyes; asimismo se acordó inscribir en el mismo Catálogo a los señores Felipe Ibarra Albarengo, Alejandro Membreno Arancibia y Desiderio Barreto, abogados de los tribunales de Nicaragua, quienes fueron incorporados en el referido Colegio en sesión celebrada por la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados el 16 del corriente mes.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Francisco María Esquivel Hurtado y Abel Dobles Chacón para escribientes de la Sala 2ª de Apelaciones, en vez de los señores Guillermo Trejos González y Juan María González Sibaja, a quienes se concedió permiso por 14 días y tres meses, respectivamente, por hallarse enfermos.

—Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Roberto Soto Oconitillo para hacer las veces del

escribiente del Juzgado 2ª. de lo Contencioso Administrativo, señor Miguel Angel Herrera Chaves, hasta por tres meses.

—Se aceptó al señor Victor Manuel Chacón Jinesta su renuncia de escribiente de la Alcaldía 2ª de este cantón y se nombró en su lugar al señor Hernán González Marillo.

—También fueron aprobados los nombramientos de los señores Miguel Olivares Ortega y Pánfilo Vare, para escribientes provisionales de las Alcaldías de los cantones de Palmares y Abangares, por 3 y 4 días, por su orden.

—Vistas las solicitudes de Marco Tulio Castro, ú, ap., y Manuel García Pérez en que piden rebaja de la décima parte de las penas que les fueron impuestas se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en ambas.

—Leída la solicitud de Fausto Chaves Madrigal y Federico Bonilla Barquero para que se les traslade a la Cárcel Pública de la Ciudad de Cartago, por encontrarse enfermos en la Penitenciaría de esta capital, se acordó de conformidad.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Viene de la primera página

fesor también en la materia, porque el vicio, la maldad se infiltran 99 de 100 veces, máxime en las predichas condiciones. Por eso más se hubiera conseguido con la tan preconizable idea del Sr. Presidente Iglesias de «Casas de Corrección de menores» que lo que se haya conquistado en moralidad teniéndolas con el Liceo.

Y si no somos cansados contaremos un hecho que prueba, a la evidencia, los buenos resultados morales de una institución de «Escuelas o casas de corrección de Menores». Estábamos en Nueva York y un día hubo sensación al conocerse el hecho de que una novia engañada (italianita como de 16 a 18 años) de un estiletazo traspasó el corazón de su amante. Hemos de advertir en honor a la verdad que no fué engaño de consecuencias vergonzosas, sino que ella pensó que él se iba a casar con ella, no hubo más (El diccionario dice: «Estilete, m. Instrumento de cirugía. En el caso es una especial forma de puñal, usado, creo, en cierta región de Italia.) Y hecha esa explicación seguimos: Llevada la joven a la Casa de Corrección, donde su Directora, una excelente y cristiana señora que era

apellidada en todo Nueva York «El Angel», tomó a su cargo la regeneración moral de aquella pobre e ignorante joven, quien no sabía ni la o por lo redonda; a la vez emprendió esa moralista señora la difícil tarea de enseñarla a leer y escribir; y en no lejana fecha los periódicos publicaron cartas sencillas y aun mal hechas de esa pobre ragatzina, que ya se entendían, publicadas autógrafas: «que ella había matado a aquel su novio porque no tenía noción ni concepto de lo que valía ante Dios y los hombres una vida humana, que creía antes que era como dar muerte a cualquier ser irracional y que era tanto su arrepentimiento que por nada del mundo volvería a cometer un hecho semejante y daba las gracias a su «Angel». Esto debe hacernos pensar en que una Casa o Escuela Correccional para incipientes tirones delincuentes, se impone.

A don Antonio Guerola. Su artículo «Dios se lo pague» en «Hojita Parroquial» nos trae a memoria una muy moral costumbre de «Nicolás Calaches» el mismo que don Luis Dobles Segreda describe en su libro «Una limosna por Amor de Dios». Este «Calaches» que como realmente se llamaba era Nicolás Bolaños, siempre nos servía con sus pobres, rencos y viejos rucos, por su voluntad, de correo entre Heredia, San Francisco y San Antonio de Belén; traía y llevaba cualquier cosa y era honradísimo pudiéndosele haber confiado cantidades altas de dinero. Nunca pedía retribución, se conformaba con lo que quisieran darle, eso sí, no le dijeran «muchas gracias», ni millones; era muy feliz, y así lo decía, aunque no le dieran nada, conque le dijeran: «Dios se lo pague», y agregaba «con esto sí cómo pero no con los millones de gracias»; ¡¡qué gran fé!! y ¡¡qué gran lección!!

Dupanloup.

Notas de Escasú

El domingo 10 de los corrientes, recibió en las aguas del bautismo el nombre de Rodolfo Oscar, un hijo de don Pedro Madrigal Monje y doña Lidivina Roldán Fué apadrinado en tan significativo acto por el Sr. Presbítero Zavaleta y Doña Francisca v. de Roldán. Al desear muchos años de vida a Rodolfo, felicitamos a sus buenos padres.

—Grandes preparativos se hacen para la tradicional fiesta de San Rafael, el 24 de los corrientes. El Mayordomo don Miguel Zúñiga en asociación de los señores Ricardo León y Miguel Araya se preocupan porque la fiesta resulte de primera este año. El programa se repartirá el domingo 17.

—Se presentará un memorial firmado por las primeras autoridades del cantón y vecinos importantes al Sr. Secretario de Educación, en que se le pide active el proyecto de la construcción de la nueva escuela, veraderá necesidad sentida por todo el vecindario.

—Los trabajos de la torre de la Iglesia Parroquial avanzan cada día, y muy pronto lucirá nuestro templo su esbelta fachada.

—El hogar de don Miguel Flores Fernández y señora ha sido visitado en estos días por un obsequio del cielo: una preciosa niña a quien se le llama desde el domingo, María Luisa. Nuestros parabienes.

—La estimada familia de Don Manuel Escorriola, radicada aquí hace algunos años, piensa volver a la capital. Mucho sentimos esta determinación, y ojalá no se llevara a cabo, y sigamos disfrutando de su compañía siempre grata por su cultura, caballerosidad y nobleza.

—Don Jaime Solís, estimable escasuense, fué nombrado Jefe Político de Villa Colón. Le deseamos felicidad en su nueva posición.

Con una magnífica serenata fué obsequiado el joven don Eduardo Aguilar el día de su onomástico, lo felicitamos.

Un Corresponsal

Un camión desenfundado atropella un carretón cargado de gasolina

Ayer por la mañana un imprudente que cuidaba un camión puso el mecanismo en marcha. El vehículo salió de la Plaza de Artillería y atropelló una mula.

El carretón que ésta llevaba fué roto y se quebraron las lanzas.

El susto fué mayúsculo. El imprudente chofer lo llevaron al tráfico y le aplicaron \$60 de multa y además debe reparar los daños.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono N 490

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA
LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. - - - APARTADO 414

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y inención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA